



Asociación de Universidades
GRUPO MONTEVIDEO



UNICAMP



VI CONGRESSO DE EXTENSÃO DA AUGM

GOBERNANZA DE DATOS EN LA EXTENSIÓN UNIVERSITARIA, REFLEXIONES Y EXPERIENCIAS DESDE CHILE

Diego Salazar Alvarado¹, Loreto Rico Castro²

¹Universidad de Santiago de Chile, Vicerrectoría de Vinculación con el Medio

²Universidad de Santiago de Chile, Vicerrectoría de Vinculación con el Medio
diego.salazar.a@usach.cl

Resumo:

La importancia de los datos y la información ha adquirido un papel central desde finales del siglo pasado, y actualmente abarca diversos aspectos de nuestra vida en sociedad. La educación superior no ha sido una excepción, tanto en la definición de sus programas de formación, y sus empleos en la investigación. Con ello, naturalmente es una arista a tener en cuenta para los procesos de fortalecimiento de la institucionalidad de la vinculación con el medio, como se conoce en Chile la extensión universitaria. De esta manera, las universidades tienen el desafío de adaptarse orgánicamente para viabilizar que se generen las capacidades institucionales para la gobernanza de datos. En Chile, debido a la acreditación optativa en vinculación con el medio desde 2012, y la pronta obligatoriedad de esta, es que la evaluación y el monitoreo ha sido un asunto de suma significación para las casas de estudio. A través de esta ponencia, se presentarán los principales aspectos identificados a tener en cuenta para establecer una orgánica que permita gestionar de manera efectiva los datos de vinculación o extensión universitaria. Así, estos datos logran aportar en los procesos de toma de decisiones, evaluación y mejora de los programas de extensión, con el objetivo de contribuir activamente al desarrollo de los distintos territorios en los que las instituciones educativas estén presentes. Para ello, se analizó el estado de desarrollo de la gestión de datos en las universidades públicas chilenas, y se revisa el caso desarrollado desde 2018 por la Unidad de Estudios e Instrumentos de la Universidad de Santiago de Chile. Se concluye que la gestión de datos en la extensión universitaria requiere adaptaciones significativas en la cultura organizacional, además de la voluntad de destinar recursos para recoger, gestiona, y analizar los datos de maneta integral en toda la institución. Es fundamental involucrar al mayor número posible de actores internos de la universidad y hacerlos partícipes de las decisiones clave, como los objetivos de desarrollo de este tipo de herramientas, como de su implementación. Además, todos los beneficios de la gobernanza de datos, deben empapar la institución.

Palavras-chave: Ciencia de datos, gobernanza de datos, monitoreo, vinculación con el medio, extensión

Eixo temático: 1. Institucionalização da Extensão Universitária